

LI REUNION ANUAL DE LA SOCIEDAD ARGENTINA DE INMUNOLOGIA

Discurso del Presidente

OSCAR BOTTASSO

Me resulta muy grato darles la bienvenida a la LI Reunión de la Sociedad Argentina de Inmunología, en el marco de este encuentro conjunto con la SAIC. El trabajo de muchos meses llega hoy a manifestar sus frutos. Ello es el resultado de una formidable confluencia de voluntades humanas en torno a un objetivo común que en sí mismo encarna una tradición; intercambiar conocimientos y reflexiones, afianzar nuestros lazos y acercar a los jóvenes para integrarlos a la familia inmunológica; ese vino nuevo que revitaliza el ánimo para seguir transitando un tiempo en el cual las dificultades no son precisamente escasas. A nuestra endémica limitación económica, los que acumulamos un poco más de historia supimos de una época en que esta especie de acoso evaluativo y explosión informática, tan reñida con la condición biológica, no existían.

A la hora de vertebrar estas palabras deseo expresar mi profundo agradecimiento a todos los integrantes de la Comisión Directiva por el trabajo que han desarrollado a lo largo del año; ello matizado con gratos momentos en los cuales la labor organizativa terminaba siendo una actividad *quasi* lúdica. Nuestra gratitud también se hace extensiva a aquellos que se desempeñaron como evaluadores de resúmenes, jurados de las presentaciones a premios, o bien coordinadores de comunicaciones orales y pósters; e igualmente al CONICET y empresas del ámbito privado por el apoyo económico recibido. La organización de actividades conjuntas nos llevó a interactuar con los representantes de la SAIC, especialmente en la persona del Dr. Belisario Fernández y la Dra. Valeria Rettori con quienes ha sido muy fácil entendernos desde el principio y por ende trabajar en pos de un propósito común. Muchas gracias a ambos por la buena recepción que siempre nos brindaron.

A manera de "*racconto*", dentro de las actividades del 2003 se llevó a cabo la reunión de invierno el pasado mes de Agosto, en buena medida gracias a la gentileza de la Fundación Favoloro que nos facilitó sus dependencias. A la misma concurren más de 120 participantes, y se dictaron dos conferencias a cargo de los Dres. Goldbaum y Fossati. Para dicha reunión se adoptó una modalidad poco frecuentada en SAI, consistente en la presentación de líneas de investigación para su posterior discusión entre los asistentes. Los temas abordados estuvieron a cargo de las Dras. García, Gea, Jasnis y Palermo. En continuidad con lo realizado en el año 2002, la Sociedad tuvo bajo su responsabilidad la organización del II Curso Avances en inmunología básica, clínica e inmunoterapia dirigido por la Dra. García y el Dr. Zwirner; actuando como responsables la Dra. Cherñavsky, y los Dres. Giambartolomei y Rabinovich. Auspiciado por la SAI, también se dictó el II Curso práctico en técnicas de inmunología celular y molecular básica; organizado por el Laboratorio de Inmunogenética del Hospital de Clínicas y dirigido por los Dres. Giambartolomei, Rabinovich, Cherñavsky, García y Zwirner.

Para la presente reunión se ha organizado un Simposio sobre Mecanismos de Evasión de la Respuesta Inmune con la intervención de las Dras. Gruppi y Gardiol como así también el Dr. Rabinovich. Nos visita en esta oportunidad la Dra. Riley de la Escuela de Medicina Tropical de Londres quien tendrá

a su cargo dos exposiciones, una de ellas la Conferencia "Leonardo Satz". Por otro lado, y atendiendo a la cada vez más compleja red de interacciones regulatorias, ambas sociedades privilegiaron la realización de un Simposio sobre Neuroinmunoendocrinología del que participarán la Dra. Pérez Gomariz de la Universidad Complutense de Madrid, la Dra. Dardenne del Hospital Necker de París, el Dr. Lumpkin de la Universidad de Georgetown de EEUU y el Dr. Arzt de la Universidad de Buenos Aires.

La Reunión Anual también es un tiempo de reencuentro. En el transcurso de estos días reviviremos episodios de una suerte de ritual que no por reiterado ha dejado de perder su atractivo. Las discrepancias entre enfoques reduccionistas y miradas de corte holística; síntesis superadoras de aparentes disensos; el comentario tan oportuno; la pregunta no formulada; el experimento que nos habría gustado realizar; los exasperados nervios de la primera presentación; y por qué no la seducción de algún que otro sofisma. Memorias portadoras de nostalgia: no lo creería yo; más bien, vivencias de un grupo de seres humanos, los que convocados por la Inmunología hoy se reúnen una vez más.